

TONKÜNSTLER ORCHESTER

Niederösterreich

Presseinformation
2. Juli 2025

Tonkünstler-Orchester: erfolgreichste Konzertsaison 93 Prozent Sitzplatzauslastung und erneut gestiegene Abonnementzahlen bei Eigenveranstaltungen im Musikverein Wien

Nach der erfolgreichsten Konzertsaison seiner Geschichte im Musikverein Wien verabschiedet sich das Tonkünstler-Orchester Niederösterreich in eine kurze Sommerpause. Am 9. August kehrt es mit seinem Chefdirigenten Fabien Gabel in den Wolkenturm zurück, bevor es am 14. August das Grafenegg Festival 2025 eröffnet.

In den 36 Konzerten der Tonkünstler im Musikverein Wien von Oktober 2024 bis Juni 2025 lag die Sitzplatzauslastung bei durchschnittlich 93 Prozent. Dabei wurden insgesamt 58.616 Tickets verkauft. Auch die Zahl der Abonnements im Musikverein Wien ist nach einer Steigerung um rund 40 Prozent von 3.500 auf 4.932 in der Vorsaison 23–24 erneut um elf Prozent gewachsen. Damit halten die Tonkünstler 5.462 Abonnements im Musikverein – über 50 Prozent mehr als vor zwei Jahren.

Zu ihren beliebtesten Abonnementserien zählen seit mehr als 75 Jahren die traditionellen Sonntagnachmittagskonzerte im Musikverein. Großer Zuwachs erfreuen sich auch der symphonische Weltmusikzyklus Plugged-In und die moderierte Konzertreihe Erklärt. Erlebt! Alle Abonnements für die Saison 25–26 sind im Kartenbüro der Tonkünstler buchbar.

«Dieser Erfolg ist das Ergebnis einer beeindruckenden Teamleistung – unseres Orchesters und aller Mitarbeitenden auf und hinter der Bühne», sagte Tonkünstler-Geschäftsführer Frank Druschel. «Die Saison geht sowohl musikalisch als auch wirtschaftlich als bisher erfolgreichste in die Geschichte des Tonkünstler-Orchesters Niederösterreich ein. Wir haben künstlerische Höhepunkte erlebt und die Saison mit vier Aufführungen von Mahlers achter Symphonie gekrönt, wir haben Yutaka Sado zum Ehrendirigenten ernannt und mit Fabien Gabel einen neuen Chefdirigenten.»

Fabien Gabel trat seine Position mit der Sommernachtsgala Grafenegg im Juni 2025 offiziell an, nachdem Yutaka Sado das Orchester zehn Jahre erfolgreich geleitet hatte.

Fotos vom Tonkünstler-Orchester, auch mit seinem neuen Chefdirigenten, im Musikverein Wien

– zur freien Verwendung im Zusammenhang mit der Berichterstattung und bei Erwähnung des im Bildnamen vermerkten Credits – finden Sie zum Download bitte hier:

<https://celum.noeku.at/pinaccess/showpin.do?pinCode=wfTv1bsN6RTP> sowie im Pressebereich auf unserer Website.